

MARÍA VICTORIA SANTORSOLA
UNLaM

El Deán Funes y la vida política

La presencia del clero y sus divergencias no sólo políticas sino también culturales y religiosas han formado parte del período independentista de nuestra América. Particularmente en Argentina, una de las figuras que poco se conoce y que ha tenido gravitación en las ideas ha sido el Deán Gregorio Funes

La vida de este religioso fue bastante significativa en la medida en que habiendo comenzado sus estudios en la Universidad jesuita, el desarrollo de los mismos se realiza durante la regencia franciscana y, luego de estudios llevados a cabo en España vuelve y disputa el gobierno de la Universidad desde el Clero Secular.

La importancia de la acción de Funes permite comprender algunos aspectos de la vida pública de Córdoba debido a que la misma definía un calendario de carácter público a partir del cual se organizaba la vida de la ciudad.

Por otra parte, la Universidad de Córdoba fue el único centro que formó en ese período de la historia a la clase ilustrada del Río de La Plata más tarde Argentina. En ese sentido destaco, la imbricación entre el escenario sociohistórico, la Universidad de Córdoba y la vida del Deán Funes.